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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

2 天
て ん

願
が ん

　浩也
こ う や

　（津梁）

3 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

4 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政・公明）

5 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政・公明）

6 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政・公明）

7 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（希望のいぶき）

8 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政・公明）

9 国吉
く に よ し

　亮
り ょ う

　（希望のいぶき）

10 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（新政・公明）

11 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

12 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

13 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（かけはし）

14 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

15 大屋
お お や

　政
せ い

善
ぜ ん

　（与開之会）

16 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

17 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

18 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

19 松田
ま つ だ

　久男
ひ さ お

 （無所属）

20 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

21 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

22 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

23 伊波
い は

　洋
ひろし

　（希望のいぶき）

24 喜屋武
き ゃ ん

　力
つとむ

　（新政・公明）

25 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

26 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

27 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

28 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

29 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）
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質   問   事   項  

 １ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．上江洲区の道路行政  
上江洲公民館から繁田原への通りの市道上江洲塩屋線、また上江洲４００番地付近の市

道上江洲５－１０号線の進捗状況について伺う。 
 
２．環境行政 
⑴児童・生徒や市民の方々への環境教育として、ごみの分別の大切さや不法投棄に
ついて伝えている内容について伺う。 

⑵美島環境クリーンセンターの作成した動画の活用について伺う。  
 

３．教育行政  
⑴教師が子ども達への関わり方のよい事例を学べる体制づくりについて伺う。  
⑵子ども達が自分の意見を話しやすい環境づくりについて伺う。 

 
４．福祉行政  
⑴関係機関や市職員が、障がい福祉ガイドブック導入後に感じている効果と課題につ
いて伺う。 

⑵有料道路における障がい者割引制度の見直し内容と周知方法について伺う。 
⑶障がいのある人に向けたスマホ用アプリのデジタル障害者手帳「ミライロＩＤ」の導入
について伺う。 

⑷知的障がい者と精神障がい者への自動車運転免許取得における助成制度の導入

について伺う。 
⑸貧困ひとり親への自動車運転免許取得における助成制度の導入について伺う。  
⑹寄り添って断らない窓口強化に向けて、重層的支援体制整備事業移行のための準
備事業をしているとのことだが、どのように取り組んでいくかを伺う。  

⑺認知症施策に関する条例をうるま市で制定できないかについて伺う。  
 

 ２ 天
てん

願
がん

 浩也
こ う や

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．消防業務について 
⑴台風時の緊急出動について 

⑵消防職員委員会について 
 
２．少子化対策について 
⑴全国的に少子化が危惧されているが、本市としての取組について伺う。 
⑵婚活を支援する事業を取り組めないか伺う。 
⑶結婚新生活支援補助金について 
⑷職員の育児休業取得率について 
⑸短時間保育について 
⑹若年層の望まない妊娠対策について 

 
３．防災について 

⑴津堅島の緊急ヘリポート整備計画について 
⑵全国瞬時警報システム（Ｊアラート）について 
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４．公共交通について 

公共施設間連絡バスについて 
 
５．環境行政について 
⑴粗大ごみ回収方法について 
⑵生ごみの減量化について 

 
６．公共施設について 
市民が使用する際の予約方法や手続などの規定について 

 
７．職員について 
職員の副業について 

 
８．道路行政について 
県道３７号線について 

 

 ３ 玉元
たまもと

 哉
ちか

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．台風第６号の被害について 

⑴公共施設、小・中学校、道路、崖崩れなどの被害について  

⑵農業・漁業の被害について 

⑶停電被害について 

⑷停電時における保育園の対応について 

 

２．交通政策構想について 

⑴沖縄鉄軌道について 

⑵交通システムについて 

 
３．さくらねこ（ＴＮＲ）事業について 

⑴現状と課題について 

⑵現在の取組について 

⑶今後の取組について 

 

４．ジミーうるま店付近交差点の渋滞について 
⑴現状と課題について 

⑵今後の取組について 

 

５．赤道小学校について 

⑴体育館の防球ネットについて 

⑵そろばん日本一の石碑について 
 

 ４ 糸数
いとかず

 昌宗
まさむね

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．モータースポーツ振興について 

 
２．がんばろう！地域活動元気応援事業補助金について  
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３．浜比嘉島の交通事故について 

 

４．うるま市長杯争奪全島ハーリー大会について  

 

５．うるま市の指定文化財について 

⑴伊波城跡について 
⑵沖縄諮詢会堂跡について 

 

６．市政運営について 

⑴市が進める施策の取組状況について 

⑵今後、重要視している施策について 

⑶市政運営に対する市長の考えについて 

⑷防犯灯について 

 

７．台風第６号被害状況について 

⑴被害状況と復旧状況について 

⑵警戒準備体制について 

⑶停電戸数と復旧時間について 
⑷無電柱化について 

⑸災害救助法について 

⑹罹災証明書について 

⑺支援対策について 

⑻特別交付税について 

⑼避難所について 
⑽災害用簡易型シャワーの設置と協定等について  

⑾個別避難計画について 

⑿自主防災組織について 

⒀飛散防止フィルムについて 

⒁文化財への被害について 

⒂防災の日について 
⒃今後の課題、対策について 

 

 ５ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．子育て支援について 
⑴小児の救急夜間診療について伺う。 

⑵小・中学校における不登校者への支援について伺う。 

⑶図書館での自習環境について伺う。 

 

２．安心・安全なまちづくりに向けて 

⑴台風第６号を経て今後の改善を伺う。 
①停電の問題  

②通信の問題  

③川田区土砂崩れの問題  

⑵本市の自然エネルギーの活用について伺う。 

①次代を見据えた省エネ住宅について 

②風力発電の導入について 
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⑶本市の生成ＡＩ利活用について伺う。 

 

３．観光振興に向けて 

⑴民泊推進について伺う。 

⑵津堅島観光について伺う。 

⑶照間の開発について伺う。 
⑷マンゴーストリートの提案  

 

４．農業振興に向けて 

⑴牛ふんの処理について伺う。 

⑵クラスター事業について伺う。 

⑶農業の事業継承について伺う。 

 

 ６ 真壁
ま か べ

 朝
あさ

弘
ひろ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．（仮称）うるま市総合アリーナへのラジオ局併設について  

２０２７年に完成予定の（仮称）うるま市総合アリーナに、FMうるま等のラジオ局を併設
することについて伺う。 

 

２．台風第６号の被害を教訓とした自主防災組織の強化について  

⑴今年８月上旬に発生した台風第６号のうるま市の被害状況について伺う。  

⑵避難所の設置状況について伺う。 

⑶食料、水、電気のインフラ整備状況について伺う。  
⑷各避難施設へ発電機の設置が可能か。 

⑸自主防災組織の役割、防災士の育成、資格取得支援の状況について伺う。  

⑹緊急時における公共施設や行政との連携、自然災害を想定した防災訓練や講習

会等、自主防災組織の取組の強化が可能か。 

 

３．保育園通園バスの園児の置き去り防止について  
⑴昨年９月に静岡県の保育園のバスで園児が置き去りにされた事件後、今年４月より

全国で置き去り防止のための安全装置の設置が義務づけられたが、うるま市内保育

園での設置状況について伺う。 

⑵認可外保育園での安全装置の設置、最終確認等のマニュアルの有無について伺う  

 。 

⑶安全確認し忘れ防止のためのステッカー等を作成して各保育園へ配布し、バス運転  
手席から目にしやすい位置に貼り付けすることは可能か。  

 

４．ＥＴＣ車載器の設置助成金について 

⑴来年度から県内高速道路の料金が現金払いの場合値上げされることを踏まえ、ＥＴ

Ｃの設置が推奨されるが、設置のための助成金約１万円が補助されることについて、

うるま市では周知はされているか。 
⑵プリペイド式のＥＴＣカードの販売方法や販売場所について伺う。  

⑶ＥＴＣ設置助成金についてさらに周知を徹底することは可能か。  

 

５．石川中学校のグラウンドの再整備について 

台風後の大雨の影響でまた石が多く出てきているが、再整備について伺う。  
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 ７ 宮城
み や ぎ

 一
かず

寿
とし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．勝連・与那城地域まちづくりについて 

⑴勝連・与那城地域まちづくり推進計画について  

⑵東海岸開発基本計画の進捗について 

 

２．人・農地プランについて 

⑴取組の現状について 

⑵農地活用条例制定について 
 

３．仲嶺・上江洲地区について 

上江洲地区住宅地域騒音防止対応について 

 

４．字具志川について 

⑴新具志川火葬場建設について 
⑵具志川グスク（集団自決壕）整備支援について  

⑶県道３７号線具志川から照間向け道路冠水対応について  

 

５．勝連・平敷屋地区について 

⑴区民からの要請  

①平敷屋タキノー公園外灯点灯時間延長について  
②平敷屋小学校前通学路へのグリーンベルト施工について  

③勝連平敷屋４０５２番地４付近の排水路グレーチング整備について  

④浦ヶ浜公園整備について 

 

６．島しょ地域の地区別課題  

⑴津堅島  
①台風被害支援について 

②津堅島複合施設・移住支援施設整備基本計画について  

③赤土流出対策としてのベチバー植栽について  

⑵浜比嘉島  

①浜比嘉島死亡事故多発箇所への点滅信号機設置について  

②比嘉区のグラウンドゴルフ場設置について 
⑶平安座島  

①石油貯蔵施設立地対策等交付金活用について  

②無形民俗文化財指定について 

⑷宮城島  

①アクナ浜整備について 

②宮城島の地籍・地目について 
③宮城中央公園入り口手すり整備について 

④池味区の防災行政無線放送施設設置について  

⑸伊計島について 

①台風接近時の防災行政無線対応について（緊急避難及び注意喚起放送、コミュ

ニティバス運行連絡等防災行政無線使用、発電機配備）  

②市長との意見交換会要望事項対応について 

 

７．市民の声  

⑴台風被害対応・支援について 
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⑵道路整備について 

 ①市道具志川２―７４号線と市道宇堅２―８８号線をつなぐ農道  
 ②市道具志川２―７５号線と市道具志川２－７６号線交差点の横断歩道カラー舗装  

 

 ８ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．石川地域まちづくり推進計画について 

 

２．ふるさと納税について 
 

３．街路樹（フクギ）の提案について 

 

４．自殺対策について 

 

５．うるま市行政手続のDX化について 
 

６．前原西地区の台風第６号倒木による被害及び台風被害復旧について 

 

 ９ 国吉
くによし

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．うるま市独自の不妊治療助成の要望  

⑴国や県が行っている特定不妊治療の概要と助成金額を伺う。  

⑵現在、日本の病院で行われている不妊治療の概要とおおよその自己負担費用と

助成費の差額を伺う。 

⑶うるま市独自の不妊治療助成を要望する。  

 
２．教育行政について 

⑴本市と県全体の教職員の精神疾患による病休人数を伺う。  

⑵産業医からの聞き取りをもとに、教職員の労働安全や労働環境改善の実例を伺

う。 

⑶労働安全衛生委員会を立ち上げているが、果たす役割と機能、期待される効果を

伺う。また、年間の活動計画書等が作成されているか伺う。  
⑷学期末になると学習のまとめや成績処理で教職員はさらに忙しくなる。今後、業務

削減など教員の負担軽減策をどのように考えているのか伺う。  

⑸支援員の配置は各学校で1～３人ほどで、現場からは増員を要望する声がある。今

後の展望を伺う。 

⑹令和６年度から教職員に対して学校施設において駐車料金を徴収するのか伺う。  

⑺上記質問を総括しての所見と、今後教職員負担軽減をどのように行っていくのか教
育長の所見を伺う。 

 

３．石川地区公民館について  

⑴石川地区公民館は、台風などの際に一時的な避難所に指定されている。非常用

発電機の設置を要望する。 

⑵石川地区公民館の使用料は、銀行などによる支払方法となっている。市民の利便
性向上のため券売機設置を要望する。  
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４．市民からの要望を問う 
⑴石川プール建て替えの要望。 

⑵うるま市 IT事業支援センター入り口付近の水没改善の要望。 

⑶本議会では６月３０日に宮森小学校ジェット機墜落事故の黙禱を行った。うるま市

内の学校でも黙禱を行い、平和教育や命の大切さなどを学ぶ機会と考えるが所見

を伺う。 

⑷「さんまの夢かなえたろか」への出演や大谷翔平選手などとの触れ合いを行うこと
で、市民に勇気と希望と感動が与えられ、うるま市が活気づくと考える。所見を伺

う。 

⑸那覇市などが行っている補聴器補助を本市でも望む声があるが現状を伺う。  

⑹石川庁舎駐車場夜間利用の要望。  

 

５．歳出削減対策への新たな提案  

⑴温室効果ガス排出削減の観点や、中長期的な電気料金などの歳出削減対策とし

て、公共施設における建築物をＺＥＢ化することの提案 (石川地域まちづくり推進計

画など)。 

⑵温室効果ガスを削減することはもちろん、電気料金の大幅削減が期待できる炭化

水素ガスを現在、公共施設で使用しているフロンガスから切り替えるべきだと考え

る。当局で検討している炭化水素ガスを活用した歳出削減対策を伺う。  
⑶公共施設において、炭化水素ガスに切り替えた際のCO２削減量と電気料金削減

金額を伺う。 

⑷今後は公共施設、学校施設、指定管理施設などに導入することを提案する。当局

の展望を伺う。 

 

 １０ 真
ま

栄
え

城
しろ

 隆
たかし

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．消費者行政  

⑴本市の高齢者等消費者被害の実態について問う。 

⑵消費者安全確保地域協議会設置について伺う。 

⑶個人情報保護法の例外規定について問う。 
 

２．子育て支援  

⑴母子手帳アプリ「母子モ」について問う。 

⑵小児予防接種について伺う。 

  

３．賃上げ 
⑴本市の産業別労働者人口について問う。 

⑵賃上げした企業を支援する補助金や税制措置について伺う。  

⑶教育訓練給付について伺う。 

 

４．台風災害  

⑴非常用電源の提供について 
⑵自治公民館の非常用発電について問う。 

⑶無電柱化の取組について伺う。 

 

５．所有者不明土地  

⑴本市の所有者不明土地について伺う。 

⑵相続登記の申請義務化について伺う。 
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 １１ 玉城
た ま き

 政
まさ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．台風第６号の被害状況について 

⑴台風第６号による、うるま市の被害状況について伺う。 

⑵うるま市の台風による農作物被害は、どれくらいあったのか伺う。 

⑶うるま市では特に停電の被害状況が多く見られたが、この停電の原因は何だったのか

伺う。 

⑷うるま市では今後、台風時に市民の安心・安全を確保するため検討していることがある

か伺う。 
 

２．うるま市赤野５９９番地付近の排水溝について 

うるま市赤野５９９番地付近の排水溝は劣化も生じており、道路幅も狭く排水溝の蓋も数か

所取り付けられていない状況であるが、排水溝の新設工事や排水溝の蓋がけができないか

伺う。 

 
３．新設うるま市赤野公園前から赤野公民館前の道路整備について 

⑴うるま市赤野公園は現在新設中であり、区民の皆様から待ち遠しいとの声もあり大変喜

ばれているが、完成予定はいつか伺う。 

⑵新設赤野公園前道路から赤野公民館前の道路は道幅も狭く道路に亀裂や凹凸があり

、道路反対側に勾配がついている箇所もあり修繕の必要があると思う。道路整備につい

て伺う。 
⑶新設赤野公園内にステージのようなものが設計されているか伺う。 

 

４．養豚農家について 

⑴うるま市では養豚業を営んでいる畜産農家は何件あるか伺う。 

⑵現在、養豚農家の家畜に与える残飯などはどこから入手しているのか把握できているか

伺う。 
⑶学校給食センターのほうから残飯の回収ができなくなり、飼料の高騰もあり困っていると

いう声もあるがどうしてなのか伺う。 

⑷学校給食センターから出た残飯についてどう処理しているのか伺う。 

 

 １２ 池
いけ

宮城
み や ぎ

 善
よし

伸
のぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．学校・教育改革について 

 ⑴教育文化の取り入れについて 

 ⑵確かな学力向上、うるま市の順位は。 

 ⑶働き方改革について 

 ⑷不登校対策について 
 

２．子育て支援について 

 ⑴異次元の少子化対策とは。 

 ⑵入学時における経済的支援について 

 

３．西原公民館付近通学路問題について 

 ⑴安全対策について 

 ⑵今後の整備について 
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４．教育行政について 

 ⑴市民協働学校とは。 

 ⑵時代の変化に対応した学校建設について 

 

５．鋼管柱腐食修繕について 

 ⑴うるま市内において腐食した支柱の数について  
 ⑵今後の対策について 

 

 １３ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（かけはし）【一問一答方式】 

 
１．安慶名土地区画整理事業に伴うハード整備について 

 ⑴道路整備について 
 ⑵電線地中化について 
 ⑶歩道の利活用について 
 
２．昆布自治会  
 ⑴要請事項について 
 ⑵今後の対応について 
 
３．栄野比自治会  
 ⑴要請事項について 
 ⑵今後の対応について 

 
４．台風第６号被害状況について 
 ⑴体育施設の被害状況について 
 ⑵今後の取組について 
 
５．スポーツ少年団  
 ⑴目的について 
 ⑵指導者向け講習会実施について 
 

１４ 兼本
かねもと

 光
みつ

治
はる

（与開之会）【一問一答方式】 

 
１．与那城総合公園多種目球技場  
球技場周辺フェンス修復について 

 
２．与那城保育所  
⑴保育所内周辺フェンス修復について 
⑵空調設備について 

 
３．防犯灯・カーブミラー設置  
⑴県道１０号線（与勝中学校前から屋慶名西交差点）区間の防犯灯設置。 
⑵県道３７号線屋慶名大通り（屋慶名東交差点付近・屋慶名川付近・市道与那城９９

号線付近）の防犯灯及びカーブミラー設置。 
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４．与那城地区公民館  

⑴取壊し計画について 
⑵取壊し後の計画について 

 

５．台風被害 
地域防災（屋慶名河川氾濫対策）について 

 

 １５ 大屋
お お や

 政
せい

善
ぜん

（与開之会） 【一問一答方式】 

 
１．台風被害について 
⑴台風第６号による本市内の被害状況（生活インフラや農作物等）について  

⑵各被害に対する市及び県の対応について 
 
２．一般農道宮城線について 
⑴斜面崩落の原因及び現況、今後の崩落防止対策について  
⑵通行止めの解除の見通しについて 
⑶上原土地改良区から桃原部落へ下る道路も斜面の崩落等により通行止めになった
ことがあるが、両道路が同時に通行止めになった場合、宮城島（桃原区を除く）から
海中道路に出る道路は皆無となるが、同時に通行止めになった場合の対策はある
のか伺う。 

 
３．伊計平良川線について 

⑴上原土地改良区から桃原部落に通じる伊計平良川線は、斜面崩落とは無関係の
ルートを通ると聞いている。今回の一般農道宮城線の崩落・通行止め等を踏まえ
て、改めて伊計平良川線の早期整備を強く働きかける必要があると思うが見解を伺
う。 

⑵伊計平良川線手続変更について 
 
４．台風時の停電について 
⑴停電した箇所（自治会や地域等）は何か所か。また、各箇所における停電解消に要
した時間について伺う。 

⑵離島地域の停電解消に長時間を要した理由・原因等について（沖縄電力株式会社
に確認した範囲で）伺う。 

 
５．中部東道路について 
⑴当該道路の概要（予定されている路線等）について伺う。  
⑵今後の対応等について 

 

１６ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．台風第６号関連  

⑴うるま市全体の被害状況の把握及び県への被害報告、支援の取組について  

⑵災害救助法の適用について 

⑶宮城島県営一般農道が土砂崩れによって通行止めとなっている。解除及び早期復

旧について 

⑷市内カーブミラーの破損状況、修繕について 
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⑸市道２－１号線区間道路の亀裂工事並びに道路の路肩崩落の被害の復旧計画に

ついて 

⑹勝連南風原遊水池の堆積土砂撤去について 

 

２．福祉行政  

⑴医療的ケア児、障がい者及び高齢者など避難行動要支援者の個別避難計画策定
について 

⑵福祉避難所等の開設について 

⑶災害時の停電対策における非常用電源設置の拡充について  

⑷福祉施設事業所等への電源装置等購入費補助について  

 

３．基地行政  

⑴勝連分屯地へのミサイル配備関連事項について  

①火薬庫の改修工事及び９月中旬頃予定（オリエント・シールド２３）の共同訓練実

施との関連性について 

②勝連分屯地ゲート入り口手前での道路拡張工事の経緯と市への届出義務につ

いて 

③保安林指定区域について 
④うるま市内の米軍機ヘリ騒音被害状況について 

 

 １７ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．地域防災  
⑴防災士について 

⑵地域防災マネージャーについて 

⑶災害協定について 

⑷港湾整備について 

⑸備蓄食料について 

 
２．市民協働  

⑴自治会長の待遇改善について 

⑵子ども会への応援について 

⑶公園里親制度について 

⑷住宅リフォーム支援について 

⑸防犯カメラ貸出しについて 
 

３．道路整備  

⑴交通安全に関わる整備について 

⑵昆布地区の整備について 

 

 １８ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき） 【一問一答方式】  

 

１．赤道３２８番地周辺排水路整備について 

赤道３２８番地周辺において、県道１６号線から雨水の流入する素掘り排水路がある。

冠水の危険性や衛生面を鑑み、整備が必要だと思うが当局の所見を伺う。  
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２．米原区内道路整備について 

市道兼箇段４－９号線について、接続する葬祭場の利用も増加傾向にあり、令和元年

1２月２０日に米原区自治会からも整備要請がある。年次的な整備が可能か伺う。  

 

３．赤道小学校におけるＳＤＧｓの取組について 

赤道小学校では県教育委員会から指定を受け、ＳＤＧｓ推進校として様々な取組が行
われている。市当局の理解と支援について伺う。  

 

４．農業生産者への支援について 

優良農機具購入に関連した助成金の復活や発電機購入に関して補助を行う制度づ

くりが必要だと感じているが、当局の所見を伺う。  

 

５．ふるさと納税の制度改正について 

本年１０月１日から、ふるさと納税に関連する制度改正が行われる。当該制度改正の

概要と本市に及ぼす影響について伺う。 

 

６．送迎用バスの安全な運行について 

車内への置き去り等を防止するため、安全装置の設置が本年４月１日から義務化され
ている。本市における現状と課題について伺う。  

 

 １９ 松田
ま つ だ

 久男
ひ さ お

（無所属） 【一問一答方式】 

 

１．伊波城跡付近の崖地対策について 
伊波城跡「石川伊波５３０－１」付近の危険な崖地対策について、調査等ができないか

伺う。 

 

２．台風災害時の長時間停電について 

台風第６号により甚大な被害を受けて、長時間の停電が起きた。特にうるま市は長期

間にわたり続いた。沖縄電力株式会社の必死の復旧作業は理解するが、大型台風が直
撃するたびに繰り返す長時間停電に対して、市としても、その原因とこれまでの対策、そし

て今後の解決策を沖縄電力株式会社に対して要求してほしい。  

 

３．避難所としての機能を持つ新しい具志川総合体育館（（仮称）うるま市総合アリーナ）

計画の、下水処理計画について 

避難所のトイレの在り方について以前の質問においても議論したが、災害時にはまず
下水処理経路の状態を確認しないとトイレは使用できないと考える。一部でよいから浄化

槽の設置を提案する。所見を伺う。 

 

 ２０ 金城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党） 【一問一答方式】 

 
１．（仮称）うるま市総合アリーナ整備基本計画等について 

 

２．津堅島の国有地について 

  

３．津堅島振興総合計画について 

 津堅島複合施設・移住支援施設整備等について伺う。 
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４．港湾整備について 

⑴津堅港湾区域の舗装について、進捗状況を伺う。 

⑵津堅地区旅客待合所の修繕、シャッター修繕について進捗状況、また防波堤基礎修

繕整備等について伺う。 

 

５．浮浅橋改良について 
平敷屋港の浮浅橋改良について、進捗状況を伺う。 

 

６．教育行政について 

⑴学校給食費無償化について 

⑵学校給食費徴収等の業務について伺う。 

 

７．石川庁舎について 

石川出張所機能等について伺う。 

 

８．道路整備について 

県道７３号石川仲泊線段差解消の進捗状況について伺う。 

 
９．基地問題について 

沖縄県軍用地転用促進・基地問題協議会等について伺う。 

 

 ２１ 下門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．魅せる道路計画等について 
 
２．防災・災害対策等について 
 
３．まちづくり推進計画等について 
 

４．インフラ整備等について 
 

 ２２ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．学校施設について 

⑴平敷屋小学校石積壁の整備について 

⑵平敷屋小学校グラウンドフェンス設置について  

 
２．公園施設について 

市内公園の充実について 

 

３．中城湾港について 

航路増設について 

 
４．観光行政について 

ウイングフォイル全日本大会プレ大会について  
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 ２３ 伊波
い は

 洋
ひろし

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 
１．繰越明許費について 

⑴令和元年度から令和４年度までの年度ごと繰越明許費の状況（件数・総金額）につい  

   て 

⑵繰越明許費の件数が増加していると思われる現状をどう考えているのか。 

 

２．債務負担行為について 

⑴令和元年度から令和４年度までの年度ごと債務負担行為の状況（件数・総金額）につ
いて 

⑵債務負担行為の件数が増加していると思われる現状をどう考えているのか。 

 

３．行政運営について 

将来的にうるま市が財政難に移行した場合の行政運営をどう考えているのか。 

 

 ２４ 喜屋武
き ゃ ん

 力
つとむ

（新政・公明）【一問一答方式】 

 

１．防災行政  

⑴市内雨水幹線の見直し 

⑵暴風時の電気、電話回線の復旧について 
⑶自宅内で医療機器を必要とする医療障がい者への支援について  

⑷高江洲中学校校舎内洪水復旧作業の在り方について  

⑸消防署防災支援の中でのバイク隊員について 

 

２．福祉行政  

⑴高齢者へのアパート・貸家などの支援事業について  
⑵里親から自立後のアパート借り上げ支援事業について 

 

３．経済行政  

⑴最低賃金について 

⑵インボイス制度について 

 
４．中城湾港新港地区  

 物流拠点地域とターミナルビル開設について 

 

５．救済支援  

 ハワイ・マウイ島への救済支援について 

 

 ２５ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．教育行政・教育現場の現状と課題への取組について 

 

２．ふるさと応援寄附金の現状、実績と活用状況について  
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 ２６ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 
１．ネーミングライツについて 

⑴エナジックスタジアム石川の状況について 

⑵エナジック硬式野球部の利用状況や使用料及びスタジアムの維持管理費について  

⑶石川多目的ドーム等公共施設のネーミングライツの状況について  

 

２．ウオーキング大会について 

⑴観光振興を目的としたウオーキング大会の開催ができないか見解を伺う。  
⑵市民及び事業所向け健康増進の観点からウオーキング大会の開催ができないか見

解を伺う。 

 

３．石川社会福祉協議会跡地について 

⑴県営団地の土地との交換状況について 

⑵伊波小学校隣地の「鐘つき堂」のある土地が袋小路になるおそれがあるが見解を伺
う。 

⑶跡地活用について見解を伺う。 

 

 ２７ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 
１．地域活性化について 

⑴広報紙について 

⑵公園整備について 

⑶夢の海中道路を絵本に 

 

２．教育行政について 
⑴食育について 

⑵冷水機の活用について 

⑶高校受験推薦制度について 

⑷小中一貫教育について 

 

３．子育て支援について 
保育行政について 

 

 ２８ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．虫歯率ワーストからの脱却！！ 
 

２．ごみ収集に関連する事項について 

 

３．西屋慶名交差点付近歩道の大型土のうについて  

 

４．製糖工場に関連する事項について 
 

５．台風第６号による被害に関連する事項について  

⑴農業被害について 
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⑵道路等冠水被害について 

⑶学校・公共施設等の被害について 

⑷家屋等の被害について 

 

６．熱中症に関連する事項について 

 

 ２９ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．部活動地域移行について 

⑴地域の範囲の定義について伺う。 

⑵地域クラブ活動完全移行に向けた取組と指導者確保の現状について伺う。  

⑶平日と週末、指導者（監督）が違うことにより指導方法が異なる選手への対応につい

て伺う。 

⑷毎月の部費の現状維持の考え方について伺う。 

⑸「地域クラブ活動」における安全管理及び事故防止、体罰・ハラスメント防止の考え

方について伺う。 

⑹すでに活動しているクラブチーム（野球、バスケット、サッカー等）への地域移行に向
けた説明会について伺う。 

 

２．具志川環状線、天の川橋からじんぶん橋までの生活環境整備について  

⑴下水道整備について伺う。 

⑵街灯整備について伺う。 

⑶ルーシー河線と交差する十字路の安全対策の考え方について伺う。  
⑷川崎５７６番地付近、交通事故多発交差点の安全対策について伺う。 

⑸現在建設中の配送センター横、里道の排水溝整備について伺う。  

 

３．うるま市医療的ケア児看護職員について 

⑴現在、通常級に在席し、医療的ケアを受ける児童・生徒の人数とその内容を伺う。  

⑵医療的ケア児看護職員の資格・免許について伺う。  
⑶医療的ケア児看護職員の勤務時間帯について伺う。  

⑷給与について伺う。 

⑸夏休み、冬休みそして年度をまたぐ春休みの看護職員の給与はどうなっているのか

伺う。 

⑹現在、医療的ケア児は、毎年学年が進級するたびに、看護職員が代わっている現

状がある。児童の心の負担軽減、看護職員の継続した雇用、安定した給与のため
にも処遇改善が必要だと考えるが当局の見解を伺う。  

 

４．選択的シングルマザーについて 

⑴選択的シングルマザーとは何か伺う。 

⑵選択的シングルマザーが全国で増えている理由は何が考えられるか。うるま市の現

状も併せて伺う。 
⑶選択的シングルマザーになるための必要な条件を伺う。  

⑷選択的シングルマザーを検討する際の注意点を伺う。  

⑸選択的シングルマザーになるメリット・デメリットを伺う。  

⑹経済的・精神的な自立に向けた、うるま市の支援策を伺う。  
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５．２０２３年度「全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）」の結果に関連する事項につ

いて 

⑴沖縄県の小学６年生・中学３年生の国語・数学、中学校は英語の全国の順位、正

答率ランキングを伺う。 

⑵全国最下位の続く沖縄県の中でうるま市の小学６年生・中学３年生の県内における

学力の現状について伺う。 
⑶学力テストを毎年実施しているが教員の多忙化や長時間労働につながり、働き方改

革という観点から問題にならないか。教員の負担軽減の考え方も含め当局の考え方

を伺う。 

⑷ずっと最下位に低迷している中学３年生、貧困や家庭環境の改善、勉強に向き合う

支援体制、うるま市として今後、中学３年生を応援する力の改革が必要だと考える。

当局の見解を伺う。 

 

６．小・中学校閉庁日（業務停止日）に関連する事項について  

⑴小・中学校の学校閉庁日、事業の概要と目的を伺う。また、緊急時の対応はどこに

連絡すればよいか伺う。 

⑵実施期間について伺う。また、教育活動・部活動は原則停止とのことだが、守られて

いたのか伺う。 
⑶学校閉庁日期間内のこども園・学童クラブの運動場・遊具の使用について伺う。  

⑷学校閉庁日、冬休み期間も実施するのかについて伺う。  

 

７．校内サポートルーム（校内フリースクール）の運営に関連する事項について 

⑴うるま市小・中学生、欠席３０日以上不登校の児童・生徒の数を伺う。  

⑵不登校の児童・生徒の日中の居場所はどのような施設があるのか。受入れ人数の総
数は足りているのか伺う。 

⑶文部科学省の来年度予算案の概算要求に５億円が計上される。それを利用し空き

教室を活用して、校内サポートルームを設置できないか伺う。  

⑷文部科学省は３，６００校分の設置の補助金に加え、学習指導員を確保するための

補助金も拡充して後押しする。雇用も生まれる。ぜひ校内サポートルーム（校内フリ

ースクール）を設置しましょう。教育長の見解を求める。 
 

８．（仮称）２０２４年夏うるま市大花火大会＆ドローンショー開催について  

⑴夏の一大イベントうるま市花火大会の開催について検討したことがあるか、伺う。  

⑵海中道路を２車線にし、片方を歩行者天国にする、海上から花火を打ち上げ、ドロ

ーンショーも併せて開催するよう検討できないか。市長の見解を伺う。  

 

 


